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PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA BOLSA DE COMERCIO DE BUENOS 
AIRES, SEÑOR ADELMO J.J. GABBI, EN EL ACTO DEL 161º ANIVERSARIO DE 
LA ASOCIACIÓN  

 

26/08/2015, Bolsa de Comercio de Buenos Aires  
__________________________________________________________________ 

 

HA QUERIDO LA VIDA QUE UNA VEZ MÁS TENGA LA DICHA DE SER EL 

ANFITRIÓN, DE SER EL PRESIDENTE DE LA BOLSA, DE SER QUIEN TIENE EL 

ENORME ORGULLO Y LA SATISFACCIÓN DE RECIBIRLOS EN ESTE 

HISTÓRICO SALÓN PARA CONMEMORAR JUNTOS EL 161 ANIVERSARIO DE 

LA BOLSA DE COMERCIO DE BUENOS AIRES. 

RECIBIRLOS EN ESTE SALÓN ES SUMERGIRNOS EN LA HISTORIA DE 

LOS ÚLTIMOS 100 AÑOS DE NUESTRA REPÚBLICA. 

ES UNA TRADICIÓN, POCAS VECES ALTERADA, QUE LOS 

PRESIDENTES ELEGIDOS POR EL VOTO POPULAR NOS ACOMPAÑEN EN 

LOS FESTEJOS DE NUESTROS ANIVERSARIOS Y HA SIDO UNA CONSTANTE 

QUE LAS PALABRAS QUE DIJERAN AQUÍ, SUS PROPUESTAS, SUS PLANES 

DE GOBIERNO FUERAN CONSIDERADAS POR LA BOLSA DANDO LUGAR A 

ACCIONES QUE NOS SITUARON COMO PARTE DE LA SOLUCIÓN. 

EN ESE CONTEXTO, 30 AÑOS ATRÁS, EL PRESIDENTE ALFONSÍN NOS 

DECÍA:  

“HACE 131 AÑOS QUE  LA BOLSA DE COMERCIO DE BUENOS AIRES 

IMPULSA LOS ANHELOS CREADORES, EXPRESA EL SENTIMIENTO Y LAS 

NECESIDADES DE LOS HOMBRES DE EMPRESA Y DIALOGA CON LOS 
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PODERES PÚBLICOS SOBRE CUESTIONES FUNDAMENTALES DE LA 

CONSTRUCCIÓN DEL PAÍS. 

AL CABO DE MÁS DE UN SIGLO DE VIDA SOCIETARIA ESTA 

INSTITUCIÓN PUEDE DAR TESTIMONIO, TAMBIÉN, DE QUE LAS OBRAS 

SIGNIFICATIVAS SE CONSOLIDAN CON EL TIEMPO Y QUE NINGUNA IDEA SE 

REALIZA POR SU SOLA EXCELENCIA SINO MEDIANTE UN ESFUERZO 

CONTINUADO E INTELIGENTE QUE REMUEVE LOS OBSTÁCULOS, 

RESUELVE LAS CRISIS Y CONSOLIDA LOS LOGROS”. 

DESDE ESTE MISMO LUGAR, EN SU MOMENTO, EL PRESIDENTE 

KIRCHNER RESALTÓ LA IMPORTANCIA DE QUE LA INVERSIÓN PRIVADA Y 

LA COMPETENCIA SE MUESTREN CAPACES DE LOGRAR EL DESARROLLO 

ECONÓMICO DE NUESTRO PAÍS EN UN MUNDO GLOBALIZADO. 

Y REAFIRMÓ SUS CONCEPTOS AL DECIR: “NO SE PUEDE CONSTRUIR 

UN PAIS AISLADO EN LA GRAN ALDEA”, PARA AGREGAR QUE NO DEBEMOS 

HACER DE LA ARGENTINA UN PAÍS SIN CRITERIO, QUE ARRASTRE A 

NUESTROS PRODUCTORES A UNA COMPETENCIA QUE POR SER DESIGUAL 

INEXORABLEMENTE LOS QUIEBRE. 

NOS CONMINÓ A RECOMPONER EL FAMOSO “CÍRCULO VIRTUOSO” 

DEL AHORRO, PARA FAVORECER LA INVERSIÓN PRODUCTIVA, EL 

CRECIMIENTO Y EL TRABAJO, CON PROFESIONALISMO, EFICIENCIA Y 

HONESTIDAD. 

Y COMO MUESTRA DE LA CONFIANZA QUE EL GOBIERNO NACIONAL 

TENÍA EN LO QUE SIGNIFICA NUESTRA INSTITUCIÓN Y EN LOS APORTES 

QUE PODÍAMOS BRINDAR, A INSTANCIAS DE ESTA BOLSA, DICTÓ EL 

DECRETO QUE PERMITIÓ AL MERCADO BURSÁTIL LA POSIBILIDAD DE 

NEGOCIACIÓN DE UN NUEVO INSTRUMENTO, EL CHEQUE DE PAGO 

DIFERIDO. 

LO QUE SIGUIÓ FUE UNA OBRA REALMENTE ARTESANAL DE NUESTRA 

PARTE. 
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EMPEZAMOS, CON 4 CHEQUES UN DÍA DE DICIEMBRE DE 2003 Y HOY 

TENEMOS CASI MEDIO MILLÓN DE CHEQUES DESCONTADOS CON UN 

ACUMULADO DE MÁS DE $20.000 MILLONES. 

Y BENEFICIAMOS A MUCHOS PERO MUCHOS MILES DE PEQUEÑOS 

PRODUCTORES.  

EN ESTOS AÑOS HEMOS ENTENDIDO QUE LA HISTORIA SE ESCRIBE 

TAMBIÉN CON LAS IDEAS DIVERGENTES. AÚN CUANDO PENSEMOS 

DISTINTO PODEMOS CONSTRUIR JUNTOS LA BUENA HISTORIA. Y ASÍ 

HEMOS COMPARTIDO ANHELOS Y HEMOS MANIFESTADO NUESTRAS 

DIFERENCIAS. 

Y UNO DE LOS PUNTOS DE COINCIDENCIA HA SIDO, SIN LUGAR A 

DUDAS, LA NECESIDAD DE TRABAJAR DENODADAMENTE EN LA 

CONSOLIDACIÓN DE LOS DOS SUPERÁVIT, EL FISCAL Y EL COMERCIAL.  

RECUERDO MUY BIEN LOS APLAUSOS ENTUSIASTAS QUE RECIBIERAN 

LAS PALABRAS DEL DR. KIRCHNER CUANDO NOS HABLABA DE SU 

CONCEPCIÓN DE LA POLÍTICA DE RESERVAS, DICIÉNDONOS QUE 

DURANTE DEMASIADOS AÑOS SE DEBATIERON MUCHAS IDEAS EN LA 

ARGENTINA CON LA CAJA  ABSOLUTAMENTE VACÍA Y EN UN ESTADO DE 

INSOLVENCIA PERMANENTE.  

SE PUEDE DEBATIR CON MUCHA FUERZA PERO TENIENDO LA CAJA 

SOLIDAMENTE ASEGURADA, DE LO CONTRARIO, NOS DECÍA, EL DEBATE 

SE TRANSFORMABA EN ALGO ABSOLUTAMENTE ABSTRACTO. 

AL RESPECTO TAMBIÉN COINCIDIMOS CUANDO EXPRESÓ QUE EN ESA 

TAREA ERA CENTRAL IR PASO A PASO, CONSOLIDARNOS, Y QUE PARA 

QUE LA INVERSIÓN SE SIGUIERA CONSOLIDANDO ERA NECESARIO UN 

PAÍS CON FORTALEZA, CON RESPONSABILIDAD Y CON POLÍTICAS 

ABSOLUTAMENTE PREVISIBLES. 

POR NUESTRA PARTE NO DEJAMOS DE PLANTEAR DESDE LOS 

COMIENZOS LAS MEDIDAS QUE ENTENDIMOS MERECÍAN SER TOMADAS:  
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Y COMO LO DIJIMOS REITERADAMENTE LAS EMPRESAS NO DEBEN 

PAGAR IMPUESTOS POR GANANCIAS QUE NO TIENEN. LOS BALANCES 

DEBEN EXPRESAR SUS VERDADEROS RESULTADOS, SUS INGRESOS Y 

SUS COSTOS REALES, ÉSTOS AJUSTADOS POR INFLACIÓN. 

TAMBIÉN, SIEMPRE HICIMOS CONOCER NUESTRA OPINIÓN EN TEMAS 

CENTRALES PARA EL MERCADO DE CAPITALES Y EJEMPLO DE TAL 

CONDUCTA HA SIDO QUE YA, DESDE EL MISMO 2005, PLANTEÁSEMOS LA 

NECESIDAD DE REVISIÓN DEL ENCAJE A LAS INVERSIONES EXTRANJERAS 

CON DESTINO AL MERCADO DE CAPITALES.  

SIEMPRE ESTUVIMOS DANDO LAS RESPUESTAS QUE ENTENDIMOS 

ADECUADAS Y NO HEMOS SIDO MEZQUINOS AL MOMENTO DE ACERCAR 

IDEAS AL GOBIERNO. CREO QUE HEMOS ENTENDIDO PERFECTAMENTE LA 

FÓRMULA DE LA ARTICULACIÓN PÚBLICO-PRIVADA Y NOS SOBRAN LOS 

EJEMPLOS. 

NO PENSAMOS DE MANERA EGOÍSTA CUANDO EL PAÍS NOS PLANTEÓ 

LA NECESIDAD DE ENCONTRAR CAMINOS QUE PERMITIERAN A LAS PYMES 

SALIR DE LA GRAN CRISIS, POR EL CONTRARIO FUIMOS PRÓDIGOS EN 

DOTAR DE MECANISMOS PARA ALCANZAR LA SUPERACIÓN DE LA RUIN 

SITUACIÓN EN QUE SE ENCONTRABAN. 

Y BRINDAMOS ASISTENCIA, OFRECIMOS ALTERNATIVAS DE 

FINANCIAMIENTO Y DE SANEAMIENTO A TRAVÉS DEL FONDEO EN EL 

MERCADO DE CAPITALES, TANTO POR MEDIO DE LA EMISIÓN DE DEUDA 

COMO EN LA BÚSQUEDA DE SOCIOS POR LOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS 

EMPRESARIOS. 

NO NOS OLVIDAMOS, SEÑORA PRESIDENTA, QUE USTED MISMA EL 

AÑO PASADO RECONOCIÓ EL TRABAJO REALIZADO POR ESTA BOLSA 

PARA LOGRAR QUE MUCHAS PYMES ELIJAN FINANCIARSE EN NUESTRO 

MERCADO DE CAPITALES, ENCONTRANDO AQUÍ LOS MEDIOS Y EL 

ACOMPAÑAMIENTO PROFESIONAL QUE NECESITAN. 
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MOMENTOS ANTES LES HABLÉ DE LAS COINCIDENCIAS, DE LAS 

FELICES COINCIDENCIAS… DE LAS QUE MERECEN SER FELICITADAS 

COMO ES SIN LUGAR A DUDAS EL ANUNCIO QUE HOY HICIERA EL SEÑOR 

MINISTRO DE ECONOMÍA CON RELACIÓN A LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS 

EMPRESAS. 

APLAUDIMOS CON FERVOR LAS MEDIDAS ANUNCIADAS PORQUE… ES 

LO QUE NO LOGRAMOS LLEVAR ADELANTE DESDE ESTE ÁMBITO, LOS 

OBSTÁCULOS QUE NO PUDIMOS REMOVER TANTO EN MATERIA DE 

OBLIGACIONES NEGOCIABLES COMO DE CHEQUES Y PAGARÉS. 

Y ESTA AUTOCRÍTICA, NO NOS DEBE HACER BORRAR DE NUESTRA 

MEMORIA EL RECONOCIMIENTO DEL ENORME ESFUERZO QUE TODOS Y 

CADA UNO DE QUIENES FORMAMOS PARTE DEL MERCADO ESTAMOS 

HACIENDO; ESFUERZO QUE EN ALGUNOS CASOS SIGNIFICA SACRIFICIO, 

PARA ALCANZAR EL RESULTADO QUE BUSCABA LA SANCIÓN DE LA NUEVA 

LEY DE MERCADO DE CAPITALES. 

SIN EMBARGO, SE MANTIENE LO QUE HABÍA, PERO EN MODO ALGUNO 

SE NOS ESTÁ MOSTRANDO MEJORÍA. NO SE SUMAN INVERSORES NI SE 

SUMAN NUEVOS EMISORES. 

EL ÉXITO DE UN MERCADO NO SE BASA SÓLO EN SU RENTABILIDAD, 

EN LAS GANANCIAS OBTENIDAS, SINO QUE DEBER SER LIQUIDO, DEBE 

TENER PROFUNDIDAD. Y DEBE OFRECER CONFIANZA. 

SEÑORES, ESTA BIEN CONTROLAR A LOS MERCADOS, ESTA MUY BIEN 

PROMOCIONARLOS, PERO NUNCA, NUNCA DEBEN SER MANIPULADOS, 

MENOS AÚN IMPONERLE PRECIOS. UN CLARO EJEMPLO DE SUS 

CONSECUENCIAS ES LO QUE ESTA VIVIENDO LA BOLSA DE SHANGAI. 

EL CUMPLIMIENTO DE LA LEY NO PUEDE SER UN OBSTÁCULO PARA 

LA INVERSIÓN BURSÁTIL. NO PUEDE SER QUE LOS AGENTES TENGAN QUE 

MULTIPLICAR SUS RECURSOS PARA ATENDER UNA BUROCRACIA, 

MIENTRAS VEN COMO PARALELAMENTE SU ACTIVIDAD PIERDE LA 

ESENCIA, EL FIN ÚLTIMO DE SU EXISTENCIA. 
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EL DISGUSTO QUE COMPARTIMOS, CON NUESTRA  RECLASIFICACIÓN 

COMO MERCADO FRONTERIZO SE MANTIENE INALTERABLE DESDE MAYO 

DE 2009. PASAN LOS AÑOS Y NOS ENCONTRAMOS EN LA MISMA 

SITUACIÓN. 

EL FASTIDIO ES AÚN MAYOR CUANDO VEMOS LA EXTRANJERIZACIÓN 

DE NUESTRO MERCADO ACCIONARIO, LO QUE SIGNIFICA LA 

EXPORTACIÓN DE NUESTRA LIQUIDEZ. ESTA SITUACION ES UN CLARO 

REFLEJO DEL DAÑO COLATERAL QUE PROVOCAN LAS RESTRICCIONES AL 

LIBRE FLUJO DE CAPITALES, LOS INVERSORES CONFÍAN EN LOS ACTIVOS 

ARGENTINOS, EN LAS EMPRESAS ARGENTINAS, EN LOS BONOS 

ARGENTINOS PERO… SIN INGRESAR LAS DIVISAS EN NUESTRO PAÍS. 

SOMOS CONSCIENTES DE LA NECESIDAD DE VOLVER A SER 

CALIFICADOS COMO MERCADO EMERGENTE, DE MANERA TAL QUE 

IMPORTANTES INVERSORES INSTITUCIONALES PUEDAN ELEGIR NUESTRO 

MERCADO Y AUMENTAR SU LIQUIDEZ Y PROFUNDIDAD. 

Y PARA LOGRAR ESTE SALTO DE CALIDAD SABEMOS QUE ES 

NECESARIO REVISAR LAS BARRERAS Y LOS ENCAJES QUE ACTUALMENTE 

EXISTEN A LA ENTRADA Y SALIDA DE CAPITALES. 

HOY EL ANSES CONCENTRA APROXIMADAMENTE EL 25% DEL 

CIRCULANTE DEL CAPITAL DE LAS EMPRESAS Y TAL CIRCUNSTANCIA 

EXIGE EXTREMAR LOS RECUADOS NECESARIOS PARA EVITAR QUE SE 

AFECTEN LOS PROPIOS INTERESES DEL FONDO DE GARANTÍA QUE 

SUSTENTA LAS RESERVAS PARA EL PAGO DE LAS FUTURAS 

JUBILACIONES. 

LA TRANSPARENCIA Y LA LIQUIDEZ SON NUESTROS ATRIBUTOS 

ESENCIALES.  

LA CONCENTRACIÓN DEL VOLUMEN EN POCOS PARTICIPANTES Y EL 

ACCESO A LA INFORMACIÓN DE FORMA DESIGUAL SON SUS PEORES 

ENEMIGOS. 
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NUESTRA PROPUESTA ES QUE TODAS LAS EMPRESAS CON 

PARTICIPACIÓN ESTATAL DEBERÍAN TENER OFERTA PÚBLICA, 

GARANTIZANDO ASÍ LA TRANSPARENCIA DE SUS NÚMEROS, Y EL ACCESO 

DE TODOS LOS ARGENTINOS AL SEGUIMIENTO DE LA GESTIÓN Y EL USO 

DEL DINERO DE LOS CONTRIBUYENTES EN FORMA DIARIA. ASÍ COMO 

SUCEDE EN ESTE ÁMBITO DESDE HACE 161 AÑOS. 

COMPARTIMOS LA POLITICA DEL ESTADO EN FOMENTAR EL 

CONSUMO INTERNO, PERO TAMBIEN HAY QUE INCENTIVAR LA INVERSION, 

SIN ELLA NO HAY GENERACION DE TRABAJO GENUINO. ES LA EXISTENCIA 

DE LA SEGURIDAD JURIDICA LO QUE GARANTIZA LA INVERSION A LARGO 

PLAZO. 

COMO USTED LO MANIFESTARA EL AÑO PASADO, ES DEBER DEL 

ESTADO CONTINUAR GENERANDO CONFIANZA EN LAS EMPRESAS 

ARGENTINAS PARA QUE ASÍ LOS USUARIOS, LOS CONSUMIDORES Y LA 

SOCIEDAD TODA ELIJAMOS INVERTIR EN ELLAS. NOSOTROS COMO 

HOMBRES Y MUJERES DE MERCADO, NOS ENCONTRAMOS DESDE 

SIEMPRE TRABAJANDO EN ESA LÍNEA, PORQUE PENSAMOS QUE ESE ES 

EL CAMINO.  

INVITAMOS A SUMARSE A NUESTRO ESFUERZO A TODOS LOS 

DIRIGENTES NACIONALES A DEMOSTRAR QUE INVERTIR EN BOLSA NO ES 

UN JUEGO DE AZAR, NO ES UNA TIMBA, ES EL EJERCICIO PATRIÓTICO DE 

TRANSFORMAR LOS AHORROS DE NUESTRAS FAMILIAS EN CAPITAL PARA 

NUESTRAS EMPRESAS PARA QUE LUEGO ÉSTAS DEN TRABAJO A TODOS. 

AHORRAR EN ACCIONES ES CONFIAR EN NUESTRO PAÍS. AHORRAR EN 

BONOS ES FINANCIAR A NUESTRO PAÍS PARA QUE CREZCA EN FORMA 

MÁS EQUITATIVA. NO HAY PAÍS DESARROLLADO SIN UN MERCADO DE 

CAPITALES DESARROLLADO. 

 ADEMÁS, A PESAR DE ESTAS DOS ÚLTIMAS SEMANAS COMPLICADAS 

EN LAS BOLSAS DEL MUNDO,  EN TÉRMINOS DE RENTABILIDAD, ES UNA 

CERTEZA QUE QUIENES INVERTIMOS DINERO EN ESTA BOLSA, GANAMOS 

MÁS QUE CON LA DIVISA ESTADOUNIDENSE. 
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Y PERMÍTANME SEÑORAS Y SEÑORES QUE LES DIGA QUE MIENTE 

QUIEN DICE, DE MANERA TEMERARIA, QUE LA INVERSIÓN BURSÁTIL NO 

PAGA IMPUESTO A LAS GANANCIAS. MÁS DEL 90% DE LAS 

TRANSACCIONES SON HECHAS EN NUESTRO MERCADO POR PERSONAS 

JURÍDICAS QUE PAGAN, DESDE SIEMPRE, IMPUESTO A LAS GANANCIAS. 

NO DEBEMOS SORPRENDERNOS CUANDO VEMOS QUE EL MUNDO 

ENTERO PUGNA POR MERCADOS SOLVENTES, TRANSPARENTES, 

PROFESIONALIZADOS, INTEGRADOS, INTERCONECTADOS Y POR SOBRE 

TODO SEGUROS PARA LOS PARTICIPANTES. 

Y EN ESTA INSTANCIA UNA VEZ MÁS LA BOLSA DE COMERCIO DE 

BUENOS AIRES PUSO TODO SU ESFUERZO, PATRIMONIAL, INTELECTUAL Y 

DE CONOCIMIENTOS ADQUIRIDOS A LO LARGO DE SU TRAYECTORIA AL 

SERVICIO DEL SISTEMA BURSÁTIL ARGENTINO DANDO UN PASO 

FUNDAMENTAL CON LA CREACIÓN DE BYMA. 

Y EN ESTE PROCESO EL RELEVANTE APORTE DE ESTA BOLSA AL 

PATRIMONIO DE BYMA PERMITIRÁ A LA MISMA GARANTIZAR SOLVENCIA A 

LOS PARTICIPANTES, CONSTITUIRSE COMO UN VERDADERO MERCADO 

FEDERAL INTEGRADO Y MANTENERSE COMO CONTRAPARTE CENTRAL DE 

LAS OPERACIONES REALIZADAS, PROMOVIENDO TRANSPARENCIA, 

SEGURIDAD Y EFICIENCIA A LA ALTURA DE LOS MAYORES MERCADOS DEL 

MUNDO. 

ES NECESARIO, IMPRESCINDIBLE A MI CRITERIO, ACLARAR QUE BYMA 

SERÁ, EL FIEL REFLEJO DE LO QUE EL LEGISLADOR AL REDACTAR LA LEY 

26831 QUISO: UN MERCADO, SOCIEDAD ANÓNIMA, CON CAPITAL ABIERTO, 

CON PARTICIPACIÓN ACCIONARIA LIMITADA AL 20% Y CON ACCIONES CON 

OFERTA PÚBLICA Y NEGOCIACIÓN EN SU PROPIO MERCADO. QUEDÓ 

CLARO: BYMA COTIZARÁ EN BYMA. 

CONVENCIDOS TOTALMENTE DE LAS BONDADES DE UN MERCADO 

FEDERAL AUSPICIAMOS EL ÉXITO DEL MERCADO ARGENTINO DE 
VALORES, QUE COMO UN AUTÉNTICO MERCADO FEDERAL, EN CUYO 

CAPITAL HAN DECIDIDO PARTICIPAR LA CASI TOTALIDAD DE LAS BOLSAS Y 
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MERCADOS DEL PAÍS, SE ESPECIALIZARÁ EN LA OPERATORIA DE 

PRODUCTOS BURSÁTILES PARA PYMES QUE PERMITAN POTENCIAR EL 

DESARROLLO DE CADA UNA DE LAS ECONOMÍAS REGIONALES. 

ESTE MERCADO, AL IGUAL QUE BYMA COMO MERCADO SENIOR, 

CONTARÁ CON LA EXPERIENCIA Y LOS CONOCIMIENTOS TÉCNICOS DE 

ESTA BOLSA, LO QUE NOS PERMITE GARANTIZAR QUE LOS 

INSTRUMENTOS QUE ALLÍ OPEREN LLEVARÁN EL SELLO DE CALIDAD QUE 

DESDE AQUÍ PODEMOS APORTAR, LO QUE HEMOS SABIDO HACER DESDE 

EL MISMO MOMENTO DE NUESTRA CREACIÓN. 

SOY INMENSAMENTE OPTIMISTA QUE ENTRE TODOS, MUJERES Y 

HOMBRES, DEL SECTOR PÚBLICO Y DEL SECTOR PRIVADO, 

ENCONTRAREMOS EN DEFINITIVA EL CAMINO Y LAS HERRAMIENTAS PARA 

ALCANZAR EL GRAN MERCADO DE CAPITALES QUE LOS ARGENTINOS NOS 

MERECEMOS. 

UNA EMPRESA PUEDE SER CREADA, UN PERSONAJE PUEDE SER 

CONSTRUÍDO, UN MODELO PUEDE SER DISEÑADO, AHORA BIEN, SI ESA 

EMPRESA, ESE PERSONAJE, ESE MODELO MANTIENE SU VIGENCIA EN EL 

TIEMPO ES QUE LOGRAMOS ALGO MUCHO MÁS IMPORTANTE QUE SU 

CREACIÓN, ESTO ES SU “TRASCENDENCIA”. 

NUESTROS 161 AÑOS DE VIDA, MUESTRAN QUE HEMOS 

TRASCENDIDO, MÁS ALLÁ DE CADA COYUNTURA QUE NOS TOCÓ VIVIR.  

SEÑORA PRESIDENTA, AGRADECEMOS UNA VEZ MÁS SU PRESENCIA 

EN NUESTROS ANIVERSARIOS, COMPARTIENDO CONCEPTOS, 

ESCUCHANDO NUESTROS APORTES Y POR SOBRE TODAS LAS COSAS 

ACEPTANDO NUESTRAS DISIDENCIAS.  

PARA CERRAR ESTAS PALABRAS QUE NO HAN PRETENDIDO SER UN 

DISCURSO SINO ALGUNAS REFLEXIONES EN VOZ ALTA, QUISIERA HACER 

MÍAS LAS PALABRAS QUE EN OCASIÓN DE LA INAUGURACIÓN DE ESTE 

EMBLEMÁTICO EDIFICIO, EN ESTE MISMO SALÓN DIJERA NUESTRO 

PRESIDENTE LUIS ZUBERBÜHLER: 
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“AQUÍ ESTÁN LOS OBREROS DEL PROGRESO DEL PAÍS, VINCULADOS 

A LAS FUENTES DE SU RIQUEZA, EL COMERCIO, LA INDUSTRIA Y LA 

PRODUCCIÓN, EMPLEANDO EN ESA LABOR FECUNDA, QUE CONSTITUYE 

LA VIDA DE ESTA BOLSA, SU TIEMPO, SU INTELIGENCIA Y SUS ENERGÍAS”. 

VIVAN LOS HOMBRES Y MUJERES QUE FORJARON ESTA BOLSA, 

VIVA LA INSTITUCIONALIDAD, 

VIVA LA BOLSA,  

VIVAN LOS HOMBRES Y MUJERES DE NUESTRO QUERIDO PAÍS, 

¡VIVA LA PATRIA! 


